

この人と1時間

日本人材紹介事業協会会長

江島 優さん

日本再生を人材で支える



プロフィール

えしま・まさる
福岡県生まれ。1957年中央大学法学部卒業。75年に日本のヘッドハンティングビジネスの草分けとなる東京エグゼクティブ・サービスを設立し、社長に就任。00年に代表取締役会長。00年5月に人材協の会長になったが、組織の前身を含めると24年間リーダーを務めている。

社長も送り込む

長期不況の中で人材紹介業は増えていますが、その競争も激しくなっています。人材協は4年前に、それまでの任意団体から社団法人になりました。申請したら1週間で取れました。前代未聞です。社団法人の認可証も職業安定局長から直接受け取りました。これも前代未聞のことです。それだけ、われわれの団体は歓迎されていました。

派遣の正社員になれるテンプトを受けたため。そうしないと紹介手数料がもらいません。全国に約5000の派遣会社がありますが、実際に紹介事業をやっているのは、半分の約2500社です。

派遣先の正社員になれるテンプトを受けたため。そうしないと紹介手数料がもらいません。全国に約5000の派遣会社がありますが、実際に紹介事業をやっているのは、半分の約2500社です。

毎週木曜日に掲載します

人の流動化が活力を生む

「信用」が財産
——人材紹介業界の課題は、コンサルタントとして幅広い勉強が必要です。コンサルタントは人とお会いするのが仕事ですから、サービス型になると、社会的、心理学的、宗教学的な要素も求められます。当然、経済の流れも分からなければなりません。勉強するところがいっぱいあります。それにより、人を見る目が養われます。私も、人材紹介業は、この会社に、この人任せれば大丈夫という信用が最大の財産です。

——労働市場の今後について

日本の労働人口は6500万人です。ところが、日本は超付くスピードで少子高齢化時代を迎える、15~34歳の若年労働人口は1800万人なのに対し、

——今年6月、人材協は中国へ視察團を派遣しました。外国人労働者の受け入れは日本法でかなり制限されています。しかし、このままの労働人

労働力も輸出入

そこで私が団長となり、15人のメンバーで北京、天津、大連を訪ね、労働和社会保障部の代表や副市長などと会つてきました。いずれも日本との人材交流を密にしたいとのことで、人材のエクスポート、インポートへの期待が示されました。中国は「世界の工場」として、世界から10万社が進出しており、特に高級エンジニアなら日本人でも年齢を問わない、ということです。実際、定年後に奥さんどう

——中高年特に定年後の働く場の確保も課題です。
65歳以上の人気が2500万人にならうとしていますが、働く意欲と能力のある人はいっぱいいます。先日、人材協も入つて「生涯現役推進協議会」をつくったのですが、世の中、もう少し、中高年の活用を考えていこうといふ考えからです。

一方、中国は豊かな労働力があるから日本へ送り込みたいと考えています。日本の文化や言葉、習慣を教えて、戻選して送ります。ボランティア活動も大事です。ボランティア活動も大事です。が、中高年も年金だけの生活では心細くなっていますから、少しは収入を確保したい。人材協としても、中高年の雇用創出を真剣に考えていくたいと思って

記者メモ

今でこそ「ヘッドハンティング」と聞いても驚かないが、江島さんが東京エグゼクティブ・サービスを起業した30年前、日本の企業で相手にしてくれたところはほとんどなかったという。「企業は人なり」とは昔から使われている言葉だが、この間相次いだ大企業の倒落、不祥事を見るにつづけ、企業のトップクラスの果たす役割の大きさを痛感させられる。

——人材紹介業界の課題は、

65歳以上の高齢者は2500万人にならうとしています。出生率が1・29人ですから、若年労働人口はますます減少していくことになります。あと10年もす

ると、若年労働人口は1100万人に減ります。

このままでは日本の労働力は大幅に不足するということで、外國人労働者を受け入れるべきという声も高まっています。今は、年間50万人、10年間で500万人の外國人労働者が必要とされています。

しかし、このままの労働人

力では産業界を維持できない。

——今年6月、人材協は中国へ視察團を派遣しました。

65歳以上の人気が2500万人にならうとしているが、働く意欲と能力のある人はいっぱいいます。

——人材紹介業界の課題は、

65歳以上の高齢者は2500万人にならうとしています。出生

率が1・29人ですから、若年労

働人口はますます減少していく

ことになります。あと10年もす

ると、若年労働人口は1100

万人に減ります。

このままでは日本の労働力は

大幅に不足するということで、外國人労働者を受け入れるべき

といふ

こと

です。

外國人労働者の受け入れは日本法でかなり制限されています。

しかし、このままの労働人

力では産業界を維持できない。

——今年6月、人材協は中国へ視察團を派遣しました。

65歳以上の人気が2500万人にならうとしているが、働く意欲と能力のある人はいっぱいいます。

——中高年特に定年後の働く

場の確保も課題です。

65歳以上の人気が2500万人にならうとしているが、働く意欲と能力のある人は